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Hoy vamos a continuar con la serie de sermones La Existencia del Mal. Y esta es la 2ª 
parte. 

Y quisiera decirles que estoy admirado de ver cómo todos los sermones de este año 

nos conducen a lo que Dios nos va a dar en la Fiesta de los Tabernáculos y nos dan 

una mejor visión, una visión más equilibrada de ciertas cosas que tenemos que 
entender y de las que tenemos que estar convencidos. 

En la 1ª parte hemos leído algunos versículos que hablan sobre Satanás y sobre cual 

será su final. Todo el mal empezó con Satanás. Entendemos esas cosas. Pero a veces 

creo que no entendemos ese hecho en profundidad y lo que eso significa para los 
seres humanos. 

He dicho entonces que vivimos en un mundo muy ruin. Las personas en el mundo no 

sienten eso y tampoco creen eso. Ellas tienen que lidiar con lo que saben, con lo que 

ven, y ellas no ven esto tan claramente como nosotros lo vemos. Ellas no pueden ver 
esto ahora, pero algún día ellas lo verán. Porque para comprender cómo este mundo 

es realmente, para comprender cómo los seres humanos son realmente, se necesita 

el espíritu de Dios. Dios tiene que mostrarnos esto. 

Los tiempos en que vivimos son los más viles de toda la historia de la humanidad. La 
maldad en el mundo de hoy ha superado con creces la maldad de los tiempos de Noé. 

Porque en los tiempos de Noé no había la tecnología que tenemos hoy. Tecnología 

que es usada para engrandecer, acelerar, promover y dar poder al mal. Y eso debería 

ser fácil de entender. Es muy fácil para Satanás usar la tecnología para hacer el mal. 

De verdad. 

También he dicho que las personas a veces son como ranas en una olla llena de agua 

que se calienta lentamente hasta que hierve y la rana se cuece, sin reaccionar al 

calor. Según un experimento. No sabemos si esto es cierto o no. Pero da igual, porque 

esa es una buena analogía. Si usted echa una rana en una olla de agua caliente la 
rana saltará enseguida, pero si el agua se va calentando poco a poco la rana se va 

acostumbrando a la temperatura del agua y no se da cuenta de que se está cociendo. 

Y lo mismo pasa con las personas. Ellas van aceptando ciertas cosas poco a poco, 

ellas aceptan lo que está mal como algo normal, como algo con lo que ellas tienen 

que convivir en el mundo y a veces no se dan cuenta del cambio que se está 
produciendo.  
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Podemos echar la vista atrás y ver el increíble cambio que ha tenido lugar desde que 

surgió la radio y después la televisión. La televisión trajo enormes cambios. La 

programación y las cosas que se emiten han ido influenciando poco a poco a la 

sociedad y las personas simplemente empezaron a aceptar esos cambios. Nosotros 

también. Hay cosas que podemos empezar a aceptar como algo normal. Cosas que no 
deberíamos aceptar porque no son nada normales. 

Todo esto es normal para el mundo pero no debería ser normal para nosotros, no 

debería influenciar nuestra manera de pensar y nuestra conducta. Vivimos en este 

mundo y experimentamos esas cosas, vemos esas cosas. Y no le estoy diciendo que 
ustedes deben tirar la tele por la ventana. Eso no soluciona el problema. Y en lo que 

se refiere a los niños tenemos que educarles y darles las herramientas que ellos 

necesitan para lidiar con el mundo. Tenemos que ser capaces de lidiar con el mundo 

tal y como el mundo es. Y eso tampoco significa que podemos llenar nuestras mentes 

con toda esa basura. Debemos tener cuidado con ciertas cosas. Porque es casi 
imposible no ver cosas que están mal. También en los anuncios. “Si tomas esto ya no 

tendrás que preocuparte por pillar enfermedades.” Enfermedades que son el castigo 

por el pecado que la persona quiere cometer. Ellos hablan abiertamente sobre esas 

cosas. ¡Mentes enfermas! 

En los tiempos en que vivimos lo que dijo se está haciendo cada vez más realidad. 

Isaías escribió en Isaías 5:20 - ¡Ay de los que llaman a lo malo bueno y a lo bueno 
malo! Ellos tergiversan las cosas. Porque hay mucha maldad en el mundo. ¿Pero 

pensar que los seres humanos empezarían a hacer eso? Esto es lo que estamos viendo 

ahora. Es impresionante cómo la mente de tantas personas está siendo moldeada en 
una determinada dirección. Por eso yo sé que tenemos más que aprender, que Dios 

nos va a revelar más. Pero ¿cuántos podrán ser salvados de todo esto si su mente está 

tan pervertida y las cosas tan distorsionadas? 

Isaías continua, diciendo: Consideran las tinieblas como luz, y la luz como 
tinieblas. Consideran lo amargo como dulce, y lo dulce como amargo. Yo a veces 

veo ciertas cosas en las noticias y me pregunto: “¿Cómo puede alguien pensar de esa 

manera? ¿Qué ha salido mal en todo esto?” Yo a veces alucino con la manera cómo las 

personas reaccionan ante ciertas cosas, con cómo ellas hablan sobre ciertas cosas en 

el mundo, en las noticias, en la política, etcétera. 

Volviendo a lo de la tecnología y las cosas que se pueden ver en la televisión, todo 

esto tiene que ver con la comunicación. Satanás transmite las cosas a la mente 

humana de una manera única. Dios dio a Herbert Armstrong la comprensión de cómo 

Satanás transmite las cosas a la mente humana. Nuestra mente está dotada de un 
receptor y podemos captar esas cosas. Y ciertas cosas influyen en la manera como los 
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seres humanos pensamos normalmente. A Satanás le gusta intensificar nuestras 

emociones y sentimientos negativos.  

Pero piensen en el poder que le otorgan las cosas que se pueden ver en la televisión, 

en las películas. Y a través de la música él puede influenciar la mente humana de una 
manera más poderosa que solo transmitiendo ciertas cosas. Y esto es lo que él hace. 

Es increíble la influencia que la música tiene en la mente humana. Y esto ha llegado 

a un punto en el que la maldad, lo que está mal es aceptado como siendo algo 

normal. Porque esto es lo que sucede con el tiempo. 

Recuerdo un antiguo programa cómico que se llamaba Three's Company. Uno podría 

pensar que ese era un programa inocente, sin maldad, ¿verdad? Pero no lo era. Eso 

fue el comienzo de la aceptación de ciertas cosas retorcidas de la vida, mostrando la 

vida y la manera en que se debe vivirla de una manera distorsionada. 

Porque si ellos pueden hacer a las personas reír de ciertas cosas en un programa de 

televisión, después de un tiempo las personas empiezan a aceptar esas cosas como 

algo normal. Esas cosas también suceden en las comedias. Y después de un tiempo... 

Pienso en lo que la gente llama de comedia hoy en día y me pregunto: “¿Por qué usar 

ese lenguaje? ¿Por qué mostrar esas cosas?” Y las personas no solo aceptan esas cosas 
pero quieren lo que ven en la televisión.  

Y es muy, pero que muy raro hoy en día encontrar un programa de comedia sin 

vulgaridades y toda esa basura. Porque el público quiere más. O al menos eso creen 

ellos. Esto me recuerda un espectáculo de marionetas que hemos visto en Las Vegas. 
Ellos tienen espectáculos increíbles en Las Vegas. Y ese que hemos visto era de un 

ventrílocuo muy famoso por sus marionetas. Y la mayor parte de las bromas eran 

buenas y nada groseras. Pero incluso él ha comenzado a incluir bromas groseras en su 

espectáculo. Y esto no es necesario. No hace falta hacer esto. Pero probablemente él 

terminó cediendo a la presión de los que le contractan. Y eso es muy triste. Es 
enfermizo cuando eso ocurre. Pero esas cosas ocurren. 

Recuerdo que cuando Dios me ha llamado a la Iglesia, en 1969, yo he tenido que 

dejar de escuchar el tipo de música que yo solía escuchar. Dios me mostró cómo ese 

tipo de música afectaba mi manera de pensar. Y eso no era nada bueno. Eso fue en 
1969. De eso ya hace mucho tiempo. Dios comenzó a mostrarme varias cosas sobre la 

música y lo que dicen las letras de las canciones. 

Y las personas dicen: “Eso no me afecta”. ¡Mentira! Esas cosas afectaron mi mente y 

he tenido que luchar mucho debido a esas cosas. Porque tenemos que luchar. Y ya 
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tenemos suficientes batallas con la naturaleza humana sin toda la basura que hay en 

el mundo, sin el estilo de vida que ellos promueven a través de la música.  

Quisiera hablarles sobre el tema de la música para mostrarles cómo podemos ir 

aceptando ciertas cosas poco a poco. Como los movimientos de cadera de Elvis 
Presley. Él hizo esto por primera vez en el programa The Ed Sullivan Show. Y en ese 

entonces las personas solían ser bastante decorosas. Y hoy las personas dicen: “Ellos 

eran muy mojigatos en ese entonces. ¡Me alegro de que no seamos nada mojigatos 

ahora!” 

Humm. 

¿Y por qué eso escandalizada a las personas? Debido al mensaje que estaba siendo 

transmitido allí; un mensaje que no era nada bueno, a decir la verdad. Como ciertos 

tipos de bailes obscenos que las personas aceptan como normal hoy. ¡No quiero 

siquiera mencionar el nombre de ese baile porque lo odio! Un baile obsceno con 
insinuaciones sexuales. Hay que llamar las cosas por su nombre. 

Y lo de Elvis también era obsceno. Por eso esas cosas resultaban tan repulsivas para 

algunas personas, que pensaban: “¿Por qué estás mostrando esto?”. Y al público le 

encantaba. Algunas chicas se desmayaban cuando veían a Elvis bailar.  

Y la verdad es que esos tipos recibían un poco de ayuda de los demonios. Porque los 

demonios usan esa herramienta para influenciar a las personas. Y especialmente 

cuando se trata de grandes multitudes, hay cosas que suceden que ellos hacen para 

influenciar las multitudes, una influencia espiritual. Esa es la realidad. Así es como 

esos seres trabajan. Esas cosas van pasando de una persona a otra y se propagan. 
Algunas personas piensan: “¡Estás chiflado! ¡Estás más loco que una cabra!” No pasa 

nada. Ya estoy acostumbrado. 

Piensen en lo lejos que han llegado las cosas desde entonces. Quisiera leer algunas 

cosas aquí. 

Y no mucho tiempo después las personas empezaron a aceptar otros tipos de música. 

Y eso a su vez llevó a las personas a aceptar otras cosas. ¿Aceptar qué? Bueno, basta 

con mirar lo que sucedió. La generación Flower Power, los hippies. Esto fue un 

movimiento social. ¿Cree usted que esto no afectó la mente y la manera de pensar de 
las personas sobre las relaciones sexuales? El amor libre. ¿Y qué era esa libertad para 

ellos? No era sólo paz y “Fuera de Vietnam”. Era más que eso. El amor libre, una 

revolución en el amor. ¿Y qué significaba eso? Para muchos eso solo significaba 

libertinaje sexual. Promiscuidad. Eso es lo que el amor libre significaba para ellos. Y 

esto comenzó a ser aceptado por la sociedad y fue ganando cada vez más y más 
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terreno debido a las bandas de música que comenzaron a surgir promoviendo esa 

cultura. 

¿Cree usted que esas cosas no han influenciado a la sociedad y al mundo? ¿Esas 

grandes multitudes reunidas y las cosas que ellos hicieron? Y no mucho después de 
esto las personas empezaron a aceptar el uso de drogas como el LSD. Las personas 

empezaron a experimentar con el LSD. Debido a la tecnología ahora ellos podían 

mezclar drogas alucinógenas. Las personas tomaban drogas y alucinaban pensando 

ver flores. “¡La habitación está llena de flores!” Creo que muchas películas han sido 

hechas por personas que usaban LSD. Porque yo me pregunto: “¿Cómo se te ocurrió 
esa idea?” Drogas alucinógenas. 

Como las setas. Al menos eso es algo natural y no es una droga sintética. Pero lo que 

eso hace a la mente no es nada natural, por supuesto. Quizá los pueblos antiguos 

usaban esas setas alucinógenas y han ido pasando esa costumbre a otras 
generaciones. No lo sé. Pero entonces ellos empezaron a producir esas cosas como 

drogas sintéticas. Y ellos producen enormes cantidades de drogas ilícitas. Personas 

con conocimientos de química que mezclan toda clase de sustancias y las convierten 

en drogas. ¡Esto es demencial! Y poco a poco la sociedad acepta esas cosas, cada vez 

más. 

Una cosa que me ha chocado en ese lugar donde he estado durante tres años es que 

muchos allí fabricaban metanfetaminas y las vendían. Y otras drogas también, pero 

algunos fabricaban anfetamina. Y algunos contaban historias de personas en sus 

pueblos, en las comunidades agrícolas de Illinois e Indiana, que eran los primeros en 
la fila. Abogados, médicos, agentes de policía, gente de todas las facetas de la 

sociedad que consumen drogas. ¿No cree usted que vivimos en un mundo enfermo? 

¡Comunidades agrícolas! 

¡Yo nunca me hubiera imaginado algo así! Y estoy seguro de que en las comunidades 
agrícolas donde yo crecí en Kansas también hay personas que consumen drogas. No se 

puede frenar esto. No hay fronteras cuando se trata de vender esta basura que daña 

la mente de las personas, que destruye la vida de las personas, que arruina la 

manera de pensar de las personas. Con el tiempo esas cosas destruyen la capacidad 

de pensar de las personas. Y esto es muy triste. ¡Mentes enfermas! Pero la sociedad 
lo acepta, cada vez más. 

Incluso las leyes. Porque hay que aceptar que cada vez más y más personas consumen 

drogas. Así que, hay que dar un nuevo significado a Colorado High. “¡Legalicemos la 

marihuana!” Colorado High. No sé si ustedes han oído esto antes. Ese es el título de 
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una canción de John Denver. Colorado High. Y como yo sé que no sé cantar ni lo 

intentaré. No quiero dañar sus oídos.  

Y un estado tras otro empezó a legalizar el uso de marihuana. Muchos consumen 

marihuana y las sanciones por cometer ese delito son cada vez menos severas. ¿Y qué 
es eso? Aceptación. La sociedad simplemente acepta esto. “Así podemos deshacernos 

de los traficantes de drogas. Pongamos máquinas expendedoras y así las personas 

pueden sacar de esas máquinas todo lo que necesitan para drogarse”. 

¿Han visto ustedes eso en la televisión? No hace falta poner dinero en esas máquinas. 
Con solo apretar un botón la máquina les proporciona jeringuillas y cualquier otra 

cosa que necesitan. Creo que incluso drogas en algunos casos. No lo sé. Y la verdad 

es que tampoco me importa. Bueno, sí que me importa. ¡Mentes enfermas! Y poco a 

poco la sociedad acepta esas cosas. Yo me avergüenzo. Me avergüenzo. ¿A dónde 

puede uno ir para escapar de esto? Hay algunos estados que... 

¿Qué hacer? ¿Dónde criar a nuestros hijos? Algunas personas ni siquiera quieren tener 

hijos porque no quieren criarlos en un mundo como este. Y yo las comprendo y 

respeto su decisión. Ellas no quieren tener hijos debido a la maldad que hay en el 

mundo de hoy. Así de malo está el mundo. ¿Y criar a sus hijos en medio de tanta 
maldad…? 

Los padres envían a sus hijos a la escuela creyendo que los profesores van a hacer las 

cosas como cuando ellos mismos eran niños, cuando eran jóvenes y recibían una 

educación sensata. Pero hoy en día a los niños no se les enseña de una manera 
sensata y la cosa está llegando a un punto en el que los padres ya no tienen nada que 

decir sobre cómo sus hijos son educados. ¿Cree usted que eso es algo bueno? Es 

increíble cuanta maldad hay en este mundo. Y poco a poco la sociedad acepta ciertas 

cosas. O gran parte de la sociedad. Porque ahora algunos que están hartos de todo 

esto están empezando a luchar contra esas cosas. Pero ¿saben qué? Parece que ellos 
no tienen nada que hacer porque incluso el gobierno respalda esas cosas. ¡Que asco! 

¡Mentes enfermas!  

Libertinaje sexual. Las personas van a ciertos conciertos donde dan renda suelta a la 

promiscuidad. ¿Hay personas que van a esos conciertos y que no tienen esa 
mentalidad? Sí. Pero por lo general la presión es enorme y muchos van a esos 

conciertos, buscan ese tipo de ambiente para tener sexo casual y hacer otras cosas 

que las personas suelen hacer en esos lugares. ¡Alucinante! 

Poco después de esto los de la generación Flower Power organizaron un evento en 
San Francisco al que llamaron el verano del amor. El verano del amor. Qué 
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significaba eso de el verano del amor. No era el verano del amor pero de la 

libertinaje sexual. Ese es el concepto que ellos tienen del amor. Y poco a poco la 

sociedad ha ido aceptando todas esas depravaciones. 

Un par de años más tarde surgió un movimiento llamado Woodstock. O el Festival de 
Rock de Woodstock. Ellos usan ambos nombres, pero la mayoría lo conoce por 

Woodstock. Y con solo decir Woodstock las personas saben a qué uno se refiere. Y no 

recuerdo cuantas personas acudieron a ese festival, pero allí se reunió una enorme 

multitud. ¡Alucinante! ¿Y qué fue eso? ¿Una simple noche de concierto? Había gente 

drogada y borracha por todas partes. Gente practicando sexo casual y consumiendo 
todo tipo de drogas. Y los que hacen esto no se dan cuenta de que se convierten en 

esclavos de esas cosas. 

Ellos siempre han tratado de promover ese tipo de cosas. “La marihuana no hace 

daño.” Algunos tontean con las drogas y no quedan enganchados. Quizá muchas 
personas que tontean con las drogas no quedan enganchadas a ellas. Y lo mismo pasa 

con el alcohol. Ya otros se vuelven adictos a esas cosas. Quizá debido a la manera 

como el organismo reacciona a los químicos o quizá debido a una predisposición 

genética algunos se vuelven adictos a ciertas sustancias y otros no. Algunos pueden 

consumir drogas durante un largo tiempo sin engancharse a esas cosas. Esto depende 
de la constitución física y de la predisposición genética de las personas. Pero el 

consumo de esas sustancias termina por afectar la mente y el comportamiento de las 

personas de una u otra manera. Lo que generalmente no es bueno. Porque ya sea 

alcohol, marihuana u otras drogas, esas cosas hacen con que las personas se 

comporten de una manera extraña, porque esto les nubla el entendimiento y 
entorpece sus movimientos. Ellos suelen decir que están colocados. La persona se 

desinhibe, olvida sus problemas y se siente libre para hacer lo que le da la gana sin 

sentirse culpable. 

Les diré algo: ¡Necesitamos tanto, tanto, tanto que Cristo regrese! De verdad que lo 
necesitamos. Piensen en cuánto puede empeorar todo esto. De un año a otro. Uno 

piensa: “Las cosas no pueden empeorar tanto.” Pero vemos que las cosas empeoran 

cada vez más y más rápido. ¿Hasta dónde permitirá Dios que llegue todo esto? Mucho 

de esto depende de nosotros. 

Las drogas. Estábamos hablando sobre la marihuana. Odio los argumentos que las 

personas usan para justificar la legalización de la marihuana. “La marihuana no causa 

adicción. La marihuana esto, la marihuana aquello”. Y me importa un bledo lo que 

las personas piensen o digan, los estudios que tengan o lo que hayan leído en 

internet. Antes de que Dios me llamara a la Iglesia he conocido a muchísimas 
personas que fumaban marihuana y he visto cómo ellas cambiaron y el daño que esto 
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hizo a su mente. Un daño irreversible. Yo tenía un amigo que fumaba marihuana y he 

visto el daño que la marihuana hizo a su mente. Él siempre estaba como que ido. Las 

personas piensan que la marihuana no afecta a su mente pero sí, esto les afecta en 

su trabajo y en su vida porque la persona se vuelve cada vez más lenta, empieza a 

hablar un poco más lento, ya no puede moverse tan rápido. Es como: “Tranquilo, 
tronco”. Todo es más fácil cuando uno se siente así. “Tranquilo, hombre”. Y mismo 

sin tomar drogas la persona en cuestión se siente así todo el tiempo porque su mente 

ya está irremediablemente dañada. Esa basura afecta la mente. 

Y la mente es lo más precioso que Dios nos ha dado. Porque al fin y al cabo es todo lo 
que quedará. Si ustedes entienden lo que digo. Lo importante es lo que hay en 

nuestra mente y lo que hacemos con ello. Porque Dios no va a resucitar nuestro 

cuerpo. Dios va a resucitar nuestra mente y la va a poner en un cuerpo diferente. Y 

esta es una buena noticia para mucha gente. La mente es lo que seguirá existiendo. 

Dios nos dará vida espiritual. 

En los 100 años, los que van a vivir en los 100 años tendrán un cuerpo diferente pero 

tendrán la misma mente. ¿Y en qué estado estará su mente? 

Yo quedo maravillado con lo que Dios nos ha estado revelando sobre los 100 años. 
Esto no va a ser un picnic. Las personas serán resucitadas y sus mentes podrán ser 

sanadas. Pero si ellas han desperdiciado su vida con las drogas, han estado metiendo 

esa porquería en su cuerpo… ¡Mentes enfermas! El tráfico de drogas mueve millones. 

Hay muchos llenándose los bolsillos con esto. ¡Y los políticos que podrían poner un fin 

a todo esto de un solo golpe prefieren mirar para otro lado! Esto es una vergüenza 
para el gobierno de ambos países. De verdad. Es una vergüenza que ambos gobiernos 

miren para otro lado en lugar de declarar la guerra a los cárteles. ¿Es que los 

gobiernos no tienen agallas? ¿No les avergüenza quedar como cobardes respeto al 

otro país? ¿O prefieren ser políticamente correctos porque vivimos en una sociedad 

democrática y todas esas majaderías? 

Yo no lo haría. Seguro que yo no lo haría. Yo enviaría todo nuestro poder militar 

contra los cárteles y los destruiría a todos de una vez por todas. Mirando el problema 

desde una perspectiva física. Yo no me andaría con chiquitas con esa gente. Tenemos 

poderío militar para acabar con ellos, tenemos drones y todo lo demás. ¡Declaremos 
la guerra a esa gente! Lo siento, pero el mal es el mal. 

¿Que nos pasa para tolerar tanta maldad y permitir que todas estas cosas sigan 

existiendo en el mundo? Este mundo es un pozo de maldad. Y no sé ustedes, pero yo 

estoy tan harto de todo esto, esto tan harto de toda esa maldad. Deberíamos clamar 
a Dios por este mundo. 
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Y esto me recuerda lo que está escrito sobre Lot. Su alma justa se vejaba día tras día 

a causa de lo que estaba sucediendo a su alrededor, debido a lo que las personas a su 

alrededor estaban haciendo. Esas personas están arruinando sus vidas, destruyendo 

sus mentes. ¿Y qué pasa con los niños cuando los padres se involucran con esas cosas? 
¿Qué posibilidades tienen esos niños? ¿Cómo puede alguien traer hijos al mundo en 

ese estado? La injusticia de esas cosas debería indignarnos. Pero casi nadie se indigna 

por eso. 

Por eso Cristo tiene que volver con gran poder, junto con los 144.000, para limpiar 
este pozo de maldad en el que se ha convertido este mundo. Para acabar con el 

sistema judicial, con todos los organismos del gobierno, con todos los gobiernos, de 

arriba a abajo. Hay que deshacerse de todo esto. Esa es la única manera. 

Algunos se entusiasman con la posibilidad de drenar el pozo. No se puede. Ese pozo 
es demasiado profundo y tiene mucho poder. Bueno, Cristo y los 144.000 van a acabar 

con todo esto. Porque la realidad es que un pozo tan grande y tan profundo no se 

drena, se destruye. Y eso es lo que va a pasar. Eso es lo que necesita ser hecho. ¿No 

es esto increíble? 

Y algunos de nosotros tendrán la oportunidad de ayudar a destruir toda esa basura. 

¿Los cárteles? Todos ellos serán destruidos. Hay que destruirlos porque esa es la única 

manera de acabar con todo lo que es malo. 

Y la inmoralidad y el uso de todas las cosas malas que son promovidas a través del 
mensaje transmitido por la música. Las personas dicen: “Esas cosas no afectan mi 

forma de pensar”. ¡Majaderías! Yo he visto cómo esto afecta la mente de uno. Y de 

eso ya hace mucho tiempo. He tenido que luchar mucho para deshacerme de esas 

cosas. Y hoy en día esto es mucho, mucho, mucho peor. Los que piensan que esto no 

afecta su mente no conocen su propio ser, su propia mente, sus propios 
pensamientos, no saben donde están. 

¿Las películas? ¿La televisión? Y no es una cuestión de que nos digan lo que podemos o 

no podemos mirar. Lo importante es lo que pasa en nuestra mente. Como lo que he 

dicho sobre Las Vegas. “La ciudad del pecado”. Bueno, eso depende de lo que usted 
haga. Esto depende de sus acciones, de su comportamiento. Y lo mismo pasa con lo 

que vemos en la televisión. Depende de lo que hacemos, de lo que pensamos, de lo 

que miramos. Los avances tan rápidos de la tecnología hoy en día tienen lugar por 

una razón. A veces tenemos que usar la tecnología que tenemos a nuestra 

disposición. 
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Vivimos en este mundo y tenemos que lidiar con este mundo pero tenemos que hacer 

esto a la manera de Dios. Y así es como tenemos que vivir en todas las facetas de la 

vida. Espero que entendamos que poco a poco la sociedad acepta cosas que no 

deberían ser aceptadas porque son malas. Pero ese es el mundo en que vivimos hoy. 

Pensaba seguir hablando sobre la televisión, sobre las películas y otras cosas, pero 

hay tanta locura en este mundo, cosas que uno jamás ha pensado que vería y que 

ahora ellos intentan hacérselas tragar. Porque ellos no hacen esto solamente con los 

niños en las escuelas. Ellos fuerzan a la sociedad a aceptar ciertas cosas: “Esto no es 

malo. Esto está bien. Está bien vivir de esa manera.” ¡No! ¡No está bien! Pero no 
podemos hacer nada al respecto. Vivimos en este mundo y nos esforzamos por vivir 

de acuerdo con el camino de vida de Dios. De eso se trata nuestra vida. Tenemos que 

seguir luchando nuestras batallas. 

Vayamos nuevamente al libro de Proverbios. Tenemos que ver el mal como lo que es. 
La maldad que hay en este mundo. Esta es una palabra muy fuerte. Pero podemos 

acostumbrarnos a esto si no tenemos cuidado. 

Solo para refrescar nuestra memoria. Proverbios 8:6 - Escuchad, porque yo, la 
sabiduría, hablaré de cosas excelentes. Esto es Dios, es la mente de Dios. Porque 
Dios es la única fuente de todo lo que es excelente, verdadero, recto y justo. Abriré 
mis labios para decir cosas rectas. Porque mi boca hablará la verdad. ¡Que bonito! 

La Verdad. La maldad es abominación para mis labios. Y también debería serlo para 

los nuestros. Al igual que esa palabra que no quiero que salga de mis labios, el 

nombre de ese baile con movimientos y meneos que algunas personas piensan que se 
ve genial. Yo pienso: “¡Estás enfermo. Lo que estás mostrando a los demás es 

espantoso y vergonzoso”. Pero ellos no se avergüenzan. Ellos se creen “lo más” y 

quieren que todo el mundo los vea. ¡Mentes enfermas! 

Justas son todas las palabras de mi boca; no hay en ellas cosa torcida ni perversa. 
Todas ellas son correctas al que entiende, y rectas a los que han hallado el 
conocimiento. Somos muy bendecidos. Dios nos da el verdadero conocimiento. Dios 

nos muestra la verdad. Él nos muestra Su camino. Y tenemos la convicción de que Su 

camino es el camino correcto. Es muy bonito cuando la mente es limpiada. Hay 

muchas personas cuya mente nunca, nunca, nunca podrá ser limpiada. Ellas han ido 
demasiado lejos con la perversión de su mente. Como en los días de Noé. Y sus 

mentes pueden quedar establecidas en la perversión. Y esto es una lástima, es algo 

horrible, pero Dios permite que esto pase. 

Reciban mi corrección antes que la plata, y el conocimiento antes que el oro 
escogido. Los seres humanos eligen el oro. Y nosotros mismos podemos tener ese 
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problems y no darnos cuenta de ello. ¿Qué tiene más valor para nosotros? Muy a 

menudo damos más valor a otras cosas en lugar de dar valor a Dios, a la palabra de 

Dios, a la mente de Dios, al ser de Dios, a vivir la vida a la manera de Dios. 

Vale más la sabiduría que los rubíes, y ni lo más deseable se le compara. Yo, la 
sabiduría, convivo con la prudencia y poseo conocimiento y discreción. Quien 
teme al SEÑOR aborrece el mal. Tenemos que odiar el mal. Tenemos que ver el mal 

como lo que es y no dejarnos embaucar por el mal y empezar a aceptar las cosas que 

son malas, las cosas que están mal, la maldad. Cosas que quizá no parezcan tan 

malas. Pero el mal es el mal. La maldad es la maldad. Pero así es como funciona la 
mente humana. Empezamos a aceptar ciertas cosas. Como esos obscenos 

movimientos de caderas. Algunos se burlan de nosotros y dicen: “¿Me estás diciendo 

que esto está mal? ¿Qué puede haber de malo en los movimientos de caderas de 

Elvis? ¡Eres un mojigato! ¡Eres tan mojigato!” 

Las personas no saben cómo eso puede afectar la mente de algunos y cómo piensan 

los seres humanos. O tal vez ellas no entienden cómo funcionan sus propias mentes. 

Especialmente cuando entendemos esas cosas a nivel espiritual. 

…yo aborrezco el orgullo y la arrogancia, la mala conducta y el lenguaje perverso. 
Míos son el consejo y el buen juicio; míos son el entendimiento y el poder. Esos 

versículos dan para toda una serie de sermones. 

Vayamos a 1 Reyes 15. Vamos a leer la historia del primer rey del reino del norte, 

después que las tribus de Israel se separaron. Judá se quedó con los territorios del 
sur. Y esta es la historia de Jeroboam. 

1 Reyes 15:25 - Nadab hijo de Jeroboam comenzó a reinar sobre Israel en el 
segundo año de Asa, rey de Judá, y reinó sobre Israel dos años. Él hizo lo malo 
ante los ojos del SEÑOR, andando en el camino de su padre y en sus pecados con 
los que hizo pecar a Israel. ¿Y qué hizo Jeroboam? Él se apartó de la verdad que Dios 

había dado a Israel. Él dejó de guardar el Sabbat y de celebrar los Días Sagrados y 

empezó con el culto dominical y a celebrar las fiestas paganas. Y el pueblo de Israel 

le siguió. 

Así que, ese fue el comienzo de esas cosas. Y está escrito que todos los que reyes 
que reinaron sobre Israel después de él siguieron por el mismo camino, “siguieron los 

caminos de Jeroboam, hijo de Nabat”. Todos ellos. 

¿Y qué revela la historia, especialmente la historia reciente, de la Iglesia de Dios? 

Una gran cantidad de ministros se apartaron de Dios, se apartaron de la verdad que 
Dios les había dado. Y enormes cantidades de personas en la Iglesia los siguieron. 
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Increíble, las cosas por las que hemos pasado, las cosas que hemos visto. Y todo esto 

solo puede ser descrito como maldad. ¡Maldad! Lo que hicieron eso ministros fue una 

maldad mucho mayor que lo que hizo Jeroboam. Increíble, si entendemos esto. 

Espero que todos entendamos esto. 

Lo que hicieron todos los reyes que reinaron en Israel después de Jeroboam estaba 

mal. Veamos lo que pone en 1 Reyes 15:27 - Basá hijo de Ahías, de la tribu de 
Isacar, conspiró contra Nadab y lo derrotó en la ciudad filistea de Guibetón, a la 
que Nadab y todo Israel tenían sitiada. En el tercer año de Asá, rey de Judá, Basá 
mató a Nadab y le sucedió en el trono. Tan pronto como comenzó a reinar, Basá 
mató a toda la familia de Jeroboam. No dejó vivo a ninguno de sus descendientes, 
sino que los eliminó a todos, según la palabra que el SEÑOR dio a conocer por 
medio de Su siervo Ahías, el silonita. Esto sucedió a raíz de los pecados que 
Jeroboam cometió e hizo cometer a los israelitas, con lo que provocó la ira del 
SEÑOR, Dios de Israel. 

Dios les había dado de todo. Piensen en todo lo que Dios hizo por ellos. Empezando 

con Saúl. Y dado que Saúl no obedeció a Dios, Dios entonces empezó a trabajar con 

David. Y Dios siguió trabajando con el hijo de David. Y después de esto el reino fue 

dividido y ellos empezaron a cometer toda clase de abominaciones contra Dios.  

Versículo 31 - Los demás acontecimientos del reinado de Nadab, y todo lo que 
hizo, están escritos en el libro de las crónicas de los reyes de Israel. Durante los 
reinados de Asá de Judá y Basá de Israel, hubo guerra entre ellos. En el tercer 
año de Asá, rey de Judá, Basá hijo de Ahías ascendió al trono, y durante 
veinticuatro años reinó en Tirsá sobre todo Israel. Basá hizo lo que ofende al 
SEÑOR, pues siguió el mal ejemplo de Jeroboam, persistiendo en el mismo pecado 
con que este hizo pecar a Israel. 
Y lo que es más increíble de toda la historia es que todos los demás reyes de Israel 

siguieron el mismo patrón. Y en lo que se refiere a los reyes de Judá, ellos tenían sus 
problemas de vez en cuando, pero ellos no eran como los reyes de Israel, como las 

naciones de Israel. Porque ellos cometieron todo tipo de pecado al apartarse de la 

verdad sobre le Sabbat. Y todo esto comenzó con Jeroboam. Ellos comenzaron con el 

culto dominical y dejaron de celebrar los Días Sagrados de Dios. Ellos cambiaron esos 

Días Sagrados, los contaminaron con las cosas que ellos empezaron a celebrar. 
Increíble, las cosas que sucedieron con cada uno de los reyes de Israel desde 

entonces; hasta que ellos fueron llevados al cautiverio. 

Y todo lo que ellos hicieron estuvo mal, pero esto no se compara ni de lejos con el 

mal que hicieron las personas en los alrededores de la Iglesia de Dios. Los israelitas 
no tenían el espíritu de Dios. Ellos hacían las cosas desde una perspectiva carnal 
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porque esa era su perspectiva de la vida. Ellos no siguieron a Dios. Judá y las tribus 

que se unieron a Judá y siguieron adelante bajo el nombre de Judá continuaron 

guardando fielmente el Sabbat y celebrando los Días Sagrados. Y aunque con el 

tiempo ellos también contaminaron esas cosas, ellos no las cambiaron. Y Dios los 

envió al cautiverio pero les permitió regresar a esa misma región unos 70 años 
después. 

Con las tribus de Israel eso fue diferente. Ellos fueron llevados al cautiverio y 

perdieron su identidad; ellos ya no sabían quienes eran. Porque todos ellos siguieron 

el camino de Jeroboam, hijo de Nabat. ¡Todos ellos! Ellos siguieron pecando, 
siguieron con cosas como el culto dominical, siguieron celebrando fiestas paganas. 

Ellos rechazaron a Dios. Ellos no querían a Dios en su vida. Y Dios entonces permitió 

que ellos fuesen llevados cautivos permanentemente. Y ellos perdieron su identidad. 

Judá también perdió su identidad como nación, pero Dios finalmente los bendijo y les 

permitió volver a sus territorios. 

Es increíble todo lo que tuvo lugar en la historia. Pero de todo lo que ellos hicieron, 

por muy malo que haya sido, nada es tan malo como lo que han hecho las personas 

que han sido llamadas por Dios al volverse en contra de Dios. Porque a todos los que 

Dios ha llamado Dios les ha dado la oportunidad de recibir Su espíritu santo. Y es 
mucho, mucho más grave cuando las personas se vuelven contra el espíritu de Dios. 

Si usted lee esas historias y piensa en lo que es dicho aquí sobre ellos, sobre lo que 

ellos hicieron, sobre sus pecados, no hay que olvidar que sus pecados no son ni de 

lejos tan graves como muchos de los pecados que cometieron personas que hemos 
conocido en los alrededores de la Iglesia de Dios. Y mucho menos de lo que tuvo 

lugar durante la Apostasía. Porque lo que las personas hicieron entonces fue mucho 

más atroz. Esto fue mucho, mucho peor, porque todas esas personas tenían el 

espíritu santo de Dios. Los israelitas nunca tuvieron el espíritu de Dios. Ellos eran 

simplemente carnales. 

Aquí vemos dos grupos de personas diferentes. Dios bendijo a una tribu que 

permaneció fiel a Él en cosas como el Sabbath y los Días Sagrados. Aunque con el 

tiempo ellos contaminaron esas cosas en sus propias vidas. Y con Israel la historia ha 

sido diferente. Pero nada de eso es tan grave como lo que hacen las personas que se 
vuelven contra Dios después de haber sido engendradas de Su espíritu santo. 

Y esto es algo que necesitamos tener muy bien gravado en nuestras mentes. Porque 

hemos sido testigos de esto a lo largo del tiempo, especialmente durante la 

Apostasía. Es increíble todo lo que hemos experimentado, lo que hemos visto. Y las 
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cosas no van a terminar bien para muchas personas que hicieron esto. No para 

algunas de ellas pero para muchas, para miles de ellas.  

Ahora que estamos hablando de esas cosas en esta nueva serie de sermones, yo 

quedo maravillado con lo importante que son las cosas de las que hablamos en 1 
Juan. Vayamos a 1 Juan 3. 

Y hemos leído sobre lo que sucedió con Israel porque ellos se alejaron del Sabbat y 

de los Días Sagrados, ellos hicieron cosas verdaderamente malas, pero muchos de 

ellos tendrán la oportunidad de ser resucitados a una segunda vida y de vivir de 
acuerdo con la verdad, de vivir de la manera correcta en un mundo diferente, en una 

era diferente. 

Pero muchos en Iglesia de Dios cometieron pecados muchísimo más graves que los 

pecados que cometieron esas personas. Pecados por los cuales ellos fueron enviados 
al cautiverio. Eso fue muy difícil para ellos. Las diez tribus fueron llevadas al 

cautiverio por los asirios a las regiones del norte y perdieron su identidad. Muchos de 

nosotros descendemos de ellos. 

Pero lo que ha sucedido en la Iglesia de Dios, especialmente en el tiempo del fin, es 
mucho más atroz, mucho más enfermo, mucho más pervertido, mucho más malvado, 

si podemos comprenderlo. De verdad. La existencia del mal. ¡Increíble! 

1 Juan 3. Hemos estado hablando mucho sobre estas cosas recientemente. Hemos 

repasado estas cosas una y otra vez para que ellas queden profundamente arraigadas 
en nuestras mentes, para que podamos comprender muy bien lo que nos está siendo 

dicho aquí. 

1 Juan 3:7 - Queridos hijos, que nadie os engañe. El que practica la justicia es 
justo, así como él es justo. Esto se refiere a aquellos que son llamados, a aquellos 
que tienen la oportunidad de recibir el espíritu de Dios en sus vidas y vivir de una 

manera diferente a la nación de Israel y las cosas por las que ellos pasaron. Porque 

todo el pueblo de Israel hizo lo mismo. Ellos siguieron el camino de Jeroboam, hijo 

de Nabat. Porque ellos tenían ese mismo espíritu y esa misma actitud. Ellos se 

alejaron totalmente de Dios, de las verdades de Dios, de lo que Dios les había 
ofrecido. 

Judá permaneció fiel a esas verdades y siguió guardando el Sabbat y celebrando los 

Días Sagrados. Aunque ellos contaminaron muchas cosas, por supuesto. Pero ¿qué 

pasa con las personas que tienen el espíritu de Dios? ¡La diferencia entre los dos es 
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tan grande, es enorme! ¿Personas a las que Dios ha dado la oportunidad de ser 

engendradas de Su espíritu santo y de tener Su mente? 

Yo creo que la Iglesia no ha entendido lo grave que es alejarse de Dios, alejarse de la 

verdad y hacer las cosas de las que hemos sido testigos en la Era de Laodicea. Los 
que eran parte de la Iglesia de Dios entonces. Incluso ahora las personas no se dan 

cuenta de las oportunidades que Dios les ha dado. A algunos por segunda vez, porque 

Dios les ha despertado. ¡Impresionante! Y muchos se han vuelto en contra de esto. 

Han sido muchos más los que se han vuelto en contra de esto y lo han rechazado que 

los que lo han abrazado. 

Esas cosas no son nimiedades para el propósito de Dios, para el plan de Dios. De 

verdad que no lo son. Y a veces el daño es irreparable y la mente de la persona en 

cuestión ya no puede cambiar. Los que han estado dormidos, los que se quedaron 

dormidos, Dios juzga esas cosas. Y todavía tenemos mucho que aprender sobre esto. 
Porque Dios va a despertar a muchos, pero algunos fueron demasiado lejos. 

Demasiado lejos. Y esto sigue sucediendo hasta el día de hoy. 

¡Hombre! ¿Dios le ha dado la oportunidad de ser despertado y usted se vuelve contra 

Dios otra vez? ¡Vaya! Yo me pregunto qué pasará con esas personas, cual será la 
sentencia del juicio de Dios para ellas. Esto no es algo baladí. Cuando Dios nos llama 

y nos da la oportunidad de vivir de acuerdo con Su camino de Dios estamos 

automáticamente bajo juicio. Los Israelitas también estaban bajo juicio, pero a nivel 

físico. Los que siguieron a Jeroboam, hijo de Nabat. Todos los reyes que reinaron 

después de él siguieron el mismo camino, como acabamos de leer. Todos los que 
reinaron después de él hicieron lo mismo.  

Ellos siguieron el mismo camino. Ellos prefirieron mezclarse con otros dioses, con los 

dioses que adoraban los pueblos a su alrededor. Ellos querían ser como las demás 

naciones a su alrededor. Y esto a veces también pasa en la Iglesia de Dios. Algunos 
quieren ser más como otros a su alrededor y hacen lo que hacen otros a su alrededor. 

Esas personas no se dan cuenta de que una vez que somos engendrados del espíritu 

de Dios no podemos elegir hacer tonterías. Porque entonces arruinamos nuestra 

mente. Eso es lo que termina pasando. Arruinamos nuestra propia mente hasta un 

punto en el que ya no hay vuelta atrás. 

1 Juan 3:7 - Queridos hijos, que nadie os engañe. El que practica la justicia es 
justo, así como él es justo. Porque no podemos vivir de acuerdo con el camino de 

vida de Dios sin el espíritu de Dios. Los Israelitas no fueron capaces de hacer esto. 

Judá no fue capaz de hacer esto. Ellos podían hacer ciertas cosas a nivel físico. Pero 
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cuando se trata de lo que Dios nos ha dado en Su Iglesia, no podemos vivir de 

acuerdo con esto sin Su espíritu santo. 

Y cuando se habla de justicia, de la verdadera justicia, solo podemos practicar la 

justicia si tenemos el espíritu de Dios. Solo podemos vivir lo que es correcto porque 
somos capaces de pensar de la manera correcta. Y solo podemos hacer esto gracias al 

espíritu de Dios. 

El que practica la justicia es justo, así como él es justo. Hablando de Cristo. 

Hablando de Dios. Pero esto aquí se refiere específicamente a Cristo. 
El que practica el pecado es del diablo... El camino del diablo es el camino de 

recibir. Es el camino del egoísmo. Por eso Dios dice que todo esto comenzó con 

Satanás. Sabemos que todo comenzó con él. Y esto comenzó mucho tiempo atrás. 

Increíble. Dios creó a Lucifer como el pináculo de todo lo que Él había creado hasta 

entonces. Dios puso a Lucifer en la posición más importante entre todos los ángeles. 
Y aún así Lucifer se volvió contra Dios y se convirtió en el diablo, Satanás. 

El que practica el pecado es del diablo... Si seguimos ese mismo camino. Esto es lo 

que dice aquí. Somos libres para pensar y hacer lo que queramos. Pero cuando Dios 

nos llama ya no podemos hacer esto. Hemos tenido muchas personas que creían que 
eran libres para pensar lo que querían en la Iglesia de Dios, en los alrededores de la 

Iglesia de Dios, y que se han marchado. Esas personas se han ido porque creen que 

son libres para pensar lo que quieran. Porque después de un tiempo usted empieza a 

engañar a su propia mente y ya no puede pensar de la manera correcta. Ya no puede 

juzgar de la manera correcta. 

Porque cuando usted empieza a cometer pecado usted queda separado del espíritu 

de Dios. Usted queda solo. Y si usted sigue en los alrededores de la Iglesia de Dios 

usted está muy engañado. 

El que practica el pecado es del diablo, porque el diablo ha estado pecando desde 
el principio. Para esto se manifestó el Hijo de Dios, para deshacer las obras del 
diablo. ¡Que cosa tan asombrosa! Dios nos creó con esa naturaleza, con la misma 

naturaleza de Satanás. Dios nos ha creado como seres humanos físicos, carnales. 

Tenemos “la concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos, y la soberbia 
de la vida”. Esas cosas no son de Dios, pero son parte de nuestra naturaleza. Porque 

hemos sido creados como seres humanos físicos. Y es increíble entender esto. Es 

increíble saber esto. Y lo único que esa naturaleza puede producir es el mal. Pero las 

personas en el mundo no pueden entender esto. Ellas no se dan cuenta de que esto 

es así. 
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Solo cuando Dios nos llama a Su Iglesia y nos da Su espíritu, nos engendra de Su 

espíritu en nuestra mente, podemos empezar a entender esto. Empezamos a ver lo 

mala que es la naturaleza humana. Empezamos a ver que ese no es el camino de 

Dios. Empezamos a ver las cosas que están en contra del camino de Dios y que los 

que hacen esas cosas no viven de acuerdo con el camino de Dios. Porque esa es la 
elección que tenemos que hacer cuando Dios nos da la oportunidad de elegir. O bien 

elegimos vivir de acuerdo con el camino de Dios o elegimos otro camino. Y esa 

decisión solo nosotros podemos tomar. 

Para esto se manifestó el Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo. Es 
increíble que podemos ser sumergidos en agua, salir del agua, recibir la imposición 

de manos y ser perdonados de todos nuestros pecados pasados. Entonces somos 

engendrados del espíritu de Dios. Dios pone Su espíritu en nuestras mentes para que 

podamos empezar a pensar diferente, para que podamos estar de acuerdo con Dios y 

ver las cosas a nivel espiritual mientras Dios nos enseña y nos ayuda a crecer 
espiritualmente. ¡Y esto es algo increíble! 

Y que cosa tan horrible cuando las personas se vuelven en contra de esto y 

comienzan a cometer toda clase de pecados. Eso es lo que han hecho todos los que 

se han marchado o han sido expulsados de la Iglesia de Dios. Ellos no se han aferrado 
a lo que Dios puso en sus mentes. 

1 Juan 5:17 - Toda injusticia es pecado, pero hay pecado que no es para muerte. 
Esas palabras son sorprendentes. Y durante mucho tiempo eso ha sido como un 

misterio en los alrededores de la Iglesia de Dios porque las personas no conocían el 
contexto y no entendían lo que dice aquí, de que se tratan estas cosas. 

Sabemos que quien ha nacido de Dios no practica el pecado. Hemos sido 

engendrados por Dios. Todavía no hemos nacido. Y no vamos a nacer hasta que 

seamos seres espirituales. Y eso no ocurre de la noche a la mañana. Tenemos que 
vivir en una existencia física, carnal. Bueno, espero que no sea tan carnal. Pero 

tenemos que vivir en una existencia física con la carnalidad. Esta es nuestra batalla. 

Esto es contra lo que luchamos. Tenemos que luchar contra la carnalidad que está en 

nosotros. Y tenemos que luchar contra esto el resto de nuestra vida. Tenemos que 

elegir y elegimos estar comprometidos en esa batalla. 

Elegimos no practicar el pecado. Elegimos no querer estas cosas en nuestra vida. 

Elegimos arrepentirnos. Cuando vemos el pecado en nuestra vida queremos 

arrepentirnos. Y cuanto más rápido nos arrepintamos más sabio de nuestra parte. 

Porque no queremos seguir haciendo ciertas cosas porque vemos la maldad, vemos lo 
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equivocadas que son esas cosas y entendemos que hemos Dios nos ha llamado a 

arrepentirnos de ellas. 

Toda injusticia es pecado, pero hay pecado que no es para muerte. Sabemos que 
el que es nacido de Dios no practica el pecado. Ese es el contexto. No practicamos 
el pecado. ¿Cometemos pecado? Sí. Todavía tenemos que luchar contra ciertas cosas 

en nuestra vida cuando algo sucede. Para mi, puede ser algo tan simple como las 

cosas que veo pasar a mi alrededor cuando estoy conduciendo. Yo entonces tengo 

que luchar contra ciertos pensamientos que me vienen a la mente, contra lo que 

pienso de personas que hacen gansadas en la carretera. Podemos comentar lo que las 
personas hacen pero no podemos dejar que esas cosas nos irriten hasta el punto en 

que empezamos a reaccionar de una manera equivocada y hacer tonterías también. 

Más bien el que es engendrado de Dios, se guarda a sí mismo… Vigila a sí mismo. El 

que es engendrado de Dios. Es increíble tener el espíritu de Dios y saber lo que 
debemos hacer. Debemos estar siempre en guardia. Debemos vigilar. … y el mal no le 
puede tocar. El mal, la maldad. Es increíble que Dios nos ayude, nos dé poder para 

luchar contra esas cosas. Es una bendición poder combatir el mal, la maldad, en 

nuestras propias mentes, en nuestras propias vidas, para que nuestras mentes 

puedan ser cada vez más sanadas y podamos estar cada vez más en unidad con Dios. 

Sabemos que somos de Dios, y todo el mundo yace en la maldad. Y solo sabemos 

esto porque tenemos el espíritu santo de Dios. Y nos esforzamos por valorar esto 

como es debido. Queremos aferrarnos a esto y pelear las batallas que necesitamos 

pelear. Eso es lo más importante. Es increíble lo que Dios nos ha dado, la bendición, 
la oportunidad de luchar. 

El mal, la maldad está por todas partes en este mundo. Lo que pasa es que a veces 

no llamamos las cosas por su nombre. Y a veces esas cosas se cuelan en la Iglesia de 

Dios. Todos nosotros tenemos el espíritu de Dios y tenemos la capacidad de ver lo fea 
que es la maldad. Nuestro deseo debería ser ver el mal como lo que realmente es, 

ver su fealdad, ver el daño que hace el mal. 

Cuanto más odiemos ciertas cosas que solemos hacer, si vemos esas cosas en nosotros 

mismos, más fácil es vencer esas cosas, con la ayuda del espíritu de Dios. Pero 
tenemos que llegar a un punto en que aborrecemos realmente las cosas que afectan 

nuestra mente de una manera equivocada. Y hay muchas cosas malas en este mundo 

de las que tenemos que estar en guardia porque ellas pueden afectar e infectar 

nuestras mentes. 
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Quisiera leer un par de definiciones del mal. Ustedes pueden buscar esto [en 

Internet]. Pero las personas en el mundo no entienden lo que es el mal. No como 

nosotros que tenemos el espíritu de Dios. Dios nos bendice con la capacidad de ver el 

mal de una manera que el mundo no puede ver. Porque es difícil ver el mal. He 

mencionado ciertas cosas en el comienzo de este sermón, como los movimientos 
obscenos que las personas hacen con su cuerpo, la maldad que hay en esas cosas y 

que nuestra naturaleza humana se siente atraída por esas cosas. Porque asi es la 

naturaleza carnal sin el espíritu santo de Dios. 

Somos fácilmente atraídos por esas cosas porque así es la mente de los seres 
humanos. Pero nosotros tenemos el espíritu de Dios y Dios nos muestra que hay una 

batalla que tenemos que luchar. Y tenemos que elegir luchar. Y esto no es fácil. 

Tenemos que estar siempre alertas. Tenemos que permanecer cerca de Dios porque 

esas cosas pueden colarse en nuestra vida muy fácilmente. 

Esas definiciones de lo que es el mal no reflejan la verdadera profundidad de la 

maldad y tampoco la vileza del ser que esa palabra debería recordarnos. Y cuando 

usamos esa palabra debemos sentir una gran tristeza y darnos cuenta de lo feo, lo 

enfermo, lo pervertido, lo distorsionado, lo necio que es el mal. 

Porque la realidad es que cuanto más odiamos el mal, cuanto más odiamos la maldad 

en nuestra propia vida, más fácil es vencerla. Pero tenemos que ver las cosas como lo 

que realmente son en nuestras propias mentes. Y esto depende de nuestra propia 

convicción. 

Es difícil explicar la fealdad, lo diabólico, la vileza de mentes tan degeneradas, de 

acciones tan depravadas, de todas esas cosas atroces, impías, degeneradas, 

podridas, vergonzosas, execrables y detestables que tienen lugar en el mundo a 

nuestro alrededor. Y ese tipo de palabras deberían significar algo para nosotros 

porque estamos convencidos de que Dios es justo, de que el camino de Dios es el 
camino correcto, y no queremos esas cosas en nuestra vida. Pero somos confrontados 

con esas cosas constantemente en este mundo. Debemos tener mucho cuidado, 

debemos estar en guardia, debemos permanecer cerca de Dios para no contagiarnos 

con esas cosas, para que esas cosas no afecten nuestra manera de pensar, nuestra 

mente espiritualmente. 

Por naturaleza no solemos ver el mal, no vemos la maldad como lo que realmente es. 

Y esas palabras deberían significar algo totalmente diferente para nosotros que para 

las personas en el mundo. 
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Herbert Armstrong solía decir que solo hay dos maneras de vivir. Dar o recibir. Muchos 

se burlaron de esto. Muchos dijeron que él estaba simplificando demasiado las cosas. 

Y la realidad es que cuando entendemos esto a nivel espiritual, hemos recibido 

mucho. De verdad. Dar o recibir. Es increíble entender la gran diferencia entre esas 

dos formas de vida. Pero para esto necesitamos el espíritu de Dios. 

Porque no podemos ver la maldad como lo que realmente es hasta que recibimos el 

espíritu santo de Dios. Necesitamos el espíritu de Dios para comprender lo que es el 

mal y lo que es el camino del tomar, del recibir. Y después que Dios nos llama nuestra 

vida consiste en aprender a discernir esas cosas. Y si vemos el mal en lo que estamos 
haciendo, si entendemos el mal, tenemos que tomar decisiones día tras día. Y a 

veces simplemente lo vemos. Oímos un sermón, oímos ciertas cosas y nos damos 

cuenta de que un cambio debe tener lugar en nuestra vida. Aprendemos a discernir 

esas cosas. Y esto viene por el poder del espíritu de Dios. 

Esto me hace pensar en Herbert Armstrong. Ya al final de su vida él empezó a hablar 

más a fondo y más a menudo sobre el tema de los dos árboles del Jardín del Edén. ¿Y 

saben qué? Muchos en la Iglesia de Dios no podían entender de qué él estaba 

hablando. Algunos incluso se quejaban. “Estoy cansado de escuchar sobre esos dos 

arboles. Él no habla de otra cosa. Él dice lo mismo una y otra vez.” He escuchado 
muchos comentarios de ese tipo en la Iglesia de Dios. Algunos decían esto a otros en 

la Iglesia de Dios.  

Y yo lo entiendo. Esas personas hacían esos comentarios porque ellas no podían 

comprender de qué él estaba hablando. Ellas no comprendían que cada vez que él 
hablaba sobre ese tema él añadía más información al respeto, ponía más énfasis en 

ciertas cosas sobre esa verdad, para que los que tenían el espíritu de Dios pudiesen 

comprender lo que Dios estaba dando a la Iglesia. Porque de eso se trata nuestra 

vida. Él usada un ejemplo tan sencillo como esos dos árboles porque todo depende 

de cómo respondemos a varias cosas en la vida. ¡Increíble! 

Vayamos a Génesis 2:1, donde podemos ver la diferencia entre el camino del 

verdadero bien, que proviene de Dios, que es el plan de Dios, y el camino del mal. Y 

esto es algo muy difícil de comprender para la mente humana. Y es sólo con el 

espíritu de Dios que podemos discernir y saber esas cosas. 

Ya al final de su vida Herbert Armstrong habló mucho sobre los dos árboles en el 

Jardín del Edén, pero muchos nunca entendieron de que él estaba hablando. 

Génesis 2:1 - Así quedaron terminados los cielos y la tierra, y todo lo que hay en 
ellos. Al llegar el séptimo día, Dios descansó porque había terminado la obra que 
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había emprendido. Dios bendijo el séptimo día, y lo santificó, porque en ese día 
descansó de toda Su obra creadora. Es increíble volver a leer estas cosas. Esta es la 

historia, esto es lo que Dios ha hecho desde el comienzo de los tiempos para nosotros 

los seres humanos. Y Dios ha revelado esto a la Iglesia. 

Esta es la historia… Y aquí esta palabra significa origen, principio, nacimiento. …de 
la creación de los cielos y la tierra, del día que el SEÑOR Dios hizo la tierra y los 
cielos. Y esto aquí en Génesis no se refiere a la creación de todas las galaxias, de 

nuestro sistema solar o de todo lo que existe en el universo. Lo que es narrado aquí 

es la historia de cuando Dios puso los seres humanos en el planeta Tierra, de lo que 
Dios hizo en esos seis días y lo que Él hizo en el séptimo día. Porque cuando Dios 

comenzó a remodelar el planeta Tierra todo lo demás ya existía. Dios entonces puso 

las cosas en su sitio nuevamente para que la vida física pudiera volver a existir en el 

planeta Tierra. Esta es una historia totalmente diferente y es muy difícil para las 

personas entender esto. Las personas leen lo que pone en la Biblia pero no pueden 
entender lo que realmente ha pasado. Ellas no pueden entender la verdad sobre 

esto, lo que hemos aprendido en la Iglesia de Dios sobre esto, lo que Dios reveló a 

Herbert Armstrong sobre esto.  

Esta es la historia de la creación de los cielos y la tierra, del día que el SEÑOR 
Dios hizo la tierra y los cielos.  

Versículo 5 - Aún no había ningún arbusto del campo sobre la tierra, ni había 
brotado la hierba, porque Dios el SEÑOR todavía no había hecho llover sobre la 
tierra ni existía el hombre para que la cultivara. Es increíble leer aquí como eran 
las cosas en el principio. Debemos entender lo que Dios está diciendo. Dios nos ha 

dado una mayor comprensión de estas cosas, de lo que ocurrió con esa creación y 

que Él tuvo que remodelarlo todo para que los seres humanos pudiesen vivir aquí. 

Pero subía de la tierra un vapor que regaba toda su superficie... Yo quedo 
maravillado cuando leo historias como esta. No podemos decir esas cosas a las 

personas del mundo porque ellas no comprenden que en ese entonces el clima no era 

tal como lo conocemos hoy. No había nubes y cosas como los efectos del sol sobre la 

tierra y todo lo demás que experimentamos. Nada de eso existía. La creación era 

diferente y la tierra recibía agua de una manera diferente. La tierra era regada con 
un vapor, una niebla que subía de la propia tierra 

Pero subía de la tierra un vapor que regaba toda su superficie. Y Dios 
el SEÑOR formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su nariz hálito de 
vida, y el hombre se convirtió en un ser viviente. Dios el SEÑOR plantó un jardín 
al oriente del Edén, y allí puso al hombre que había formado. Dios el SEÑOR hizo 
que creciera toda clase de árboles hermosos, los cuales daban frutos buenos y 
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apetecibles. En medio del jardín hizo crecer el árbol de la vida y también el árbol 
del conocimiento del bien y del mal. 

Y esto es explicado de una manera muy sencilla porque es la única manera en que la 

mente humana puede entender esas cosas. Solo así podemos empezar a crecer y 

entender las cosas. Tenemos que aceptar lo que Dios dice de la manera en que Él lo 
dice. Por eso me admira el hecho de que cuando Herbert Armstrong hablaba sobre 

esas cosas la mayoría de las personas en la Iglesia no podía entender de qué él estaba 

hablando. Las personas nunca entendieron ciertas cosas sobre esos dos árboles. 

Porque ellas no podían oír esas cosas.  

Herbert Armstrong estuvo muy enfermo durante un largo tiempo, estuvo muy débil. 

Pero cuando él volvió a sus actividades, él volvió lleno de vida y de energía, con más 

fuerza, con un enfoque más agudo. Dios le reveló más verdades y él volvió a predicar 

con mucho entusiasmo, pero entonces la Iglesia ya estaba muy débil y las personas ya 

no podían entender mucho de lo que él predicaba. Él decía: “Me pregunto cuántos de 
ustedes entienden lo que estoy diciendo.” 

¿Y cuántos en la Era de Filadelfia y en la Era de Laodicea realmente entendían esas 

cosas? ¿Qué porcentaje de la Iglesia de Dios entendía esas cosas? ¿La mitad? ¿Un 

tercio? ¿El diez por ciento? Es increíble lo que sucedió en la Iglesia de Dios. Porque 
incluso antes de la muerte de Herbert Armstrong esas cosas ya estaban pasando. 

Algunos ya se habían rebelado. Como su propio hijo, Garner Ted Armstrong. Y las 

cosas que los evangelistas habían hecho. 

Yo miro la historia de la Iglesia y quedo admirado con todo por lo que hemos pasado, 
lo que ha sucedido a finales de los años 70 cuando Herbert Armstrong ya estaba muy 

enfermo y la muerte le rondaba. Él ya no podía estar al tanto de todo lo que pasaba 

en la Iglesia de Dios. Y los que no conocen la historia de la Iglesia no saben por lo que 

hemos pasado. ¿Cuántos aquí estaban en la Iglesia de Dios en esa época? No muchos. 

Solo unos pocos. 

Hemos pasado por cosas increíbles. Ministros disputando por el poder mientras 

Herbert Armstrong estaba enfermo. Ellos pensaban que él iba a morir porque ya era 

muy mayor. Ellos entonces empezaron a preguntarse quién iba a sustituirle como 

líder de la Iglesia de Dios. Y comenzaron las batallas. 

Los bienes de la Iglesia de Dios fueron embargados y todo lo que tuvo lugar como 

consecuencia de esto. Esas cosas son parte de nuestra historia. Es difícil de creer que 

esas cosas sucedieron en la Iglesia de Dios. Y cuando Herbert Armstrong regresó, él 

volvió con el ánimo renovado. Pero esos evangelistas ya habían causado mucho daño 
a la Iglesia. Aunque no lo comprendimos en ese momento. No comprendimos lo que 
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su propio hijo había hecho cuando él se rebeló. No sabíamos lo que habían hecho 

otros evangelistas. La mayoría de los evangelista se volvieron contra Dios. 

¡Asombroso! 

Nuestra historia es realmente increíble. Y tenemos que entenderla a nivel espiritual. 
Tenemos que entender lo que realmente ha pasado. Porque entonces muchos no 

podían entender lo que estaba ocurriendo. Muchos evangelistas ya habían decidido a 

quien iban a dar su apoyo como nuevo líder de la Iglesia de Dios. Uno de los 

evangelistas ya estaba fuera de la carrera por el poder. El propio hijo de Herbert 

Armstrong, que se había marchado y fundado su propio grupo. Pero todavía quedaban 
otros que estaban compitiendo para mantenerse en el poder. Ellos intentaban abrirse 

camino para poder hacerse cargo de la estructura que ya existía. Asombrosas las 

cosas por las que pasamos. 

Las cosas no fueron nada fáciles en Era de Filadelfia. Y en la siguiente era, la Era de 
Laodicea, las cosas se pusieron aún peor porque entonces todos nos quedamos 

dormidos. Todos los que éramos parte de la Iglesia de Dios nos quedamos dormidos. 

Todos, sin excepción. Y esto es algo difícil de aceptar para muchos en la Iglesia de 

Dios. Todos en la Iglesia de Dios nos quedamos dormidos espiritualmente antes de la 

Apostasía. Esa es la dura realidad. Y, lamentablemente, cuando Dios empezó a 
sacudir a las personas para despertarlas muchos no pudieron ser despertados porque 

no estaban dispuestos a admitir que se habían quedado dormidos. Ellos no podían 

aceptar lo que había sucedido en la Iglesia de Dios en la Era de Laodicea. 

Vamos a volver un poco aquí. Pensando en la historia de la Iglesia y las cosas que 
Herbert Armstrong enseñó cuando él regresó y que muchos no entendieron. Él se 

preguntaba cuantos en la Iglesia podían realmente oír, podían realmente entender 

esas cosas.  

La Era de Laodicea estaba a la vuelta de la esquina. Y ese era el problema. Nos 
estábamos acercando más y más a la Era de Laodicea. Y luego después que Herbert 

Armstrong murió empezó la Era de Laodicea en la Iglesia de Dios. Yo quedo admirado 

porque cuando una era terminó y la otra comenzó se podía ver una clara distinción 

en las cosas que estaban teniendo lugar en ese momento. 

Versículo 7 - Y Dios el SEÑOR formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su 
nariz hálito de vida, y el hombre se convirtió en un ser viviente. Dios 
el SEÑOR plantó un jardín al oriente del Edén, y allí puso al hombre que había 
formado. Dios el SEÑOR hizo que creciera toda clase de árboles hermosos, los 
cuales daban frutos buenos y apetecibles. En medio del jardín hizo crecer el árbol 
de la vida y también el árbol del conocimiento del bien y del mal. Ya habíamos 
leído esto. 
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Es increíble las cosas por las que hemos pasado, las cosas que Dios reveló a Herbert 

Armstrong en la Era de Filadelfia. Dios entonces reveló a la Iglesia de qué se trata lo 

que dice aquí. 

Versículo 15 - Dios el SEÑOR tomó al hombre y lo puso en el jardín del Edén para 
que lo cultivara … Para hermosearlo con su trabajo, para edificar, para cultivar, para 

fomentar el crecimiento. Esto es lo que significa esta palabra. ... y lo cuidara. Y esta 

palabra significa vigilar, preservar, mantener, fortalecer algo. Dios puso los seres 

humanos en el jardín del Edén con ese propósito. 

Y el SEÑOR Dios mandó al hombre diciendo: “Puedes comer de todos los árboles 
del jardín... Esto es algo increíble que Herbert Armstrong enseñó a la Iglesia. Pero 

solo algunos comprendieron el espíritu de lo que él estaba diciendo.  

Y el SEÑOR Dios mandó al hombre diciendo: “Puedes comer de todos los árboles 
del jardín; pero del árbol del conocimiento del bien y del mal no comerás, porque 
el día que comas de él, ciertamente morirás”. Esto era el comienzo de ese proceso. 

Dios les estaba mostrando que cuando empezamos a decidir las cosas por nosotros 

mismos nuestro final es la muerte eterna. Esto es lo que significa esta palabra en 

hebraico. …morirás. Y esto no se refiere a la muerte física porque Dios ya había 
determinado que los seres humanos solo iban a vivir por un cierto tiempo y después 

iban a morir. Así era la vida luego después de la época de Adán y Eva. Aunque 

entonces las personas vivían más tiempo. Pero el propósito de Dios es que todos 

tenemos que morir una vez. 

Antes las personas tenían una vida más larga pero todos terminaban muriéndose. Lo 

que Dios dice aquí, “morirás”, va mucho más allá que morir físicamente. Porque el 

contexto aquí es el conocimiento del bien y del mal, lo que les pasaría a las personas 

y como las personas pensarían después de conocer el bien y el mal. 

Y debido a la naturaleza humana, debido a nuestra naturaleza egoísta, todos hemos 

seguido el mismo camino. Esto empezó con Adán y Eva eligiendo lo que ellos 

eligieron, eligiendo por sí mismos o decidiendo por sí mismos lo que está bien y lo 

que está mal. Y ese ha sido el gran error que todos los seres humanos han cometido. 

Porque todos somos iguales. 

Cuando Dios nos ha creado en forma física Él nos dio esa capacidad. Eso es todo lo 

que podemos hacer. Porque debido a que hemos sido creado en estado físico a veces 

vamos a elegir el mal. Esto es parte de nuestra naturaleza. “La concupiscencia de la 

carne, la concupiscencia de los ojos, y la soberbia de la vida” como está escrito en 1 
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Juan. Esta es la consecuencia natural de esto. Porque tenemos que experimentar 

como es tener una mente como la mente Satanás. 

Y entonces, en el tiempo de Dios, Él empieza a alejarnos de todo esto y podemos 

elegir verdaderamente rechazar todo esto y aceptar lo que Dios nos revela. 
¡Impresionante! Pero es asombroso la cantidad de personas en la Iglesia que nunca 

han entendido esto. Y nuevamente, debido a la naturaleza humana, debido a que 

somos egoístas por naturaleza, todos hemos seguido el mismo camino, eligiendo por 

nosotros mismos o decidiendo por nosotros mismos lo que está bien y lo que está 

mal. 

Es increíble entender que los seres humanos tenemos la capacidad de hacer el bien, 

lo que consideramos que está bien, pero que no es el bien que viene de Dios. No es el 

bien duradero y correcto. Dios nos llama a la Iglesia de Dios y comenzamos a 

aprender que tenemos una naturaleza malvada y que somos egoístas por naturaleza. 

No creo que tengamos tiempo para empezar a hablar de lo que yo quería hablar hoy. 

Así que, vamos a terminar el presente sermón. Estamos preparando el escenario para 

las cosas de las que vamos a hablar en los próximos sermones. 

Pero es increíble entender aquí, en la serie de sermones La Existencia del Mal, lo que 

pasó en el Jardín del Edén, las elecciones que los primeros seres humanos hicieron. 

Debemos entender que tenemos una naturaleza que siempre elegirá el mal. Y no 

podemos evitarlo porque somos seres humanos carnales y tenemos “la 

concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos, y la soberbia de la vida”. 
Esas cosas son simplemente parte de nuestro ser, de nuestra naturaleza. Y cuando 

Dios nos llama y nos da Su espíritu santo podemos elegir empezar a luchar contra esa 

naturaleza y convertirnos en algo diferente. Y ese es un proceso impresionante. 

Hoy no he llegado tan lejos como tenía planeado llegar. Hemos tardado un poco con 
la introducción porque teníamos que hablar sobre lo ocurrió con los israelitas. 

Tenemos que entender lo que les pasó y porque ellos tuvieron que ser separados de 

Judá. Todo esto era parte del plan de Dios. Y esas 10 tribus de Israel quedaron en el 

norte y ya no tenían relación alguna con Dios. 

Ya la tribu de Judá permaneció fiel a Dios pero también tuvo que ser enviada al 

cautiverio. Pero después de 70 años Dios les permitió regresar. Ellos se mantuvieron 

fieles a Dios en lo que respeta el Sabbat y los Días Sagrados, pero para ellos todo esto 

era físico. Nada de esto era espiritual para ellos. Hemos leído la historia de lo que 

pasó a Judá y a las tribus de Israel. También hemos leído que después de eso todos 
los reyes de Israel siguieron el mismo camino de Jeroboam, hijo de Nabat. 
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Hemos visto el ejemplo de Judá, que permaneció fiel a Dios en lo que respeta el 

Sabbat y los Días Sagrados. Y cuando ellos comenzaron a contaminar esas cosas Dios 

entonces los corrigió y los envió al cautiverio, donde ellos estuvieron por más de 70 

años. Y después de eso algunos regresaron y otros se quedaron allí por más tiempo. 
Algunos se quedaron a vivir allí, generación tras generación, y nunca regresaron. Pero 

los que regresaron comenzaron a reconstruir en los territorios de Israel y de Judá. 

Pero todas esas cosas sucedieron a nivel físico. Todas esas cosas son físicas. Nosotros 

tenemos que aprender de las cosas que nos sucedieron a nivel espiritual. Debemos 
entender lo que ha pasado en las diferentes eras de la Iglesia. Y eso es lo que 

estamos haciendo en esta serie de sermones. Debemos entender las cosas por las que 

Dios nos hizo pasar. Debemos entender lo que Herbert Armstrong enseñó sobre esos 

dos árboles y lo que ellos significan. Hemos hablado sobre esto. 

Debemos entender que lo que ha sucedido en la Iglesia es mucho peor que lo que 

hizo Israel. ¡Esto es alucinante! Y no voy a poder hablar sobre esto ahora en este 

sermón, pero hablaremos sobre esto más adelante. Debemos entender la increíble 

paciencia que Dios tiene con nosotros mientras pasamos por cosas que ni siquiera 

entendemos. No entendemos del todo lo que es el mal. 
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